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Erhöhtes Verkehrsaufkommen Littauerberg 

 

Der Stadtrat nimmt zum Postulat wie folgt Stellung: 

 

Im Postulat wird der Stadtrat aufgefordert, Massnahmen zu ergreifen, um den Verkehr über 

den Littauerberg einzudämmen bzw. den Durchgangsverkehr ganz zu unterbinden. Dies, da 

die beiden Bergstrassen vermehrt als Schleichwege missbraucht werden, um den Seetalplatz 

zu umfahren, um damit zu den Einkaufszentren Hornbach, Ottos usw. zu gelangen. Dabei 

habe die Sanierung Cityring die Verkehrssituation noch zugespitzt. 

 

Die westliche wie auch die östliche Bergstrasse sind sowohl Strassen mit Erschliessungs-, 

Sammel- wie auch zwischenörtlichen Verbindungsfunktionen. Sie erschliessen land- (und 

forst-) wirtschaftliche Räume und werden in der Regel von verschiedenen Benutzern frequen-

tiert. Entsprechend sind sie der Öffentlichkeit zugeteilt und werden von der Stadt bewirt-

schaftet. Die Fahrbahnbreiten bewegen sich zwischen 4,00 und 5,50m. Es existieren auch 

mehrere einseitige Ausbuchtungen als Ausweichmöglichkeiten. Die Strassen dienen aber auch 

als Spazierwege in einem wichtigen Naherholungsgebiet und als Schulwege, die keine 

Fussgängersicherungen aufweisen. 

 

Die Stadt teilt daher die Auffassung, dass diese Strassen möglichst keinen Schleichverkehr 

aufweisen sollten. Zurzeit ist nicht bekannt, wie hoch der Anteil Schleichverkehr auf diesen 

Strassen ist. Erste Verkehrszählungen lassen vermuten, dass solcher Schleichverkehr in hohem 

Masse vorhanden ist. Das Tiefbauamt wird daher Erhebungen zur Ermittlung des Schleichver-

kehrs durchführen. Werden die Vermutungen bestätigt, wird das Tiefbauamt Massnahmen  
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prüfen. Das Tiefbauamt wird die Situation und Entwicklung weiter beobachten und vor allem 

nach dem Ende der Sanierung Cityring erneut Verkehrserhebungen durchführen.  

 

Der Stadtrat nimmt das Postulat entgegen. 

 

 

 

Stadtrat von Luzern 

 

 Stadt 
Luzern 
Stadtra t 




